
今 日 天 气

白天到夜里晴天间多云，偏北风

2-3级，最高气温35℃，最低气温25℃

■温馨提示
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本报讯 （记者程颖）7 月 18 日，据市环

境污染防治攻坚办有关负责人介绍，3 月

20 日至 6 月 30 日，经过全市上下的共同努

力，我市改善空气质量百日会战取得明显

成效，PM10、PM2.5 和优良天数实现了“两

降一增”，会战目标基本实现。

3 月 20 日至 6 月 30 日，我市 PM10 累

计 浓 度 为 89 微 克/立 方 米 ，同 比 下 降

11.0%；PM2.5 累计浓度 46 微克/立方米，

同比下降 2.1%；优良天数 61 天，同比上升

2.9%，实现了 PM10、PM2.5和优良天数“两

降一增”。

五项重点工作取得明显进展。“散乱

污”动态清零方面，通过排查整治动态清

零专项行动，对 581 家“散乱污”企业，实施

清单式、台账式、网格化管理，按照“两断

三清”（断水、断电，清除原料、清除产品、

清除设备）的整治标准，共取缔 542 家、规

范整治小汽修门店 39 家；利用取缔“散乱

污”企业废弃场地建成公厕 1 座、居民游园

两处。

工业企业无组织排放治理方面，对 662

家无组织排放治理企业建立治理台账，督

促企业严格按照“五到位、一密闭”的治理

标准进行全面治理。目前，662家无组织排

放企业已完成治理任务 177 家，240 家企业

治理任务已过半，235家正在治理。

机动车污染防治方面，公安、交通运

输、生态环境、住建等部门联合执法，在市

区外围建立 9 个站点加强管控，严查大型

运输车辆违规入市，共查处违反限制或者

禁止通行规定的违法行为 7560 余起，查处

货运车辆上道路行驶时遗撒、飘散载运物

的违法行为 530 余起，查处货运车辆超载

运输违法行为 1130 余起，查处驾驶排放检

验不合格的机动车上道路行驶的违法行

为 340 余起。全市共查处取缔非法加油站

点 1 处、流动加油车 38 处（辆），查扣“非法

加油车”12 辆，扣押油品 36.9 吨，立案查处

3 座加油站点。全市设置 9 个固定遥感监

测点，检测机动车 155388 辆，对检测不合

格的 2329 辆机动车移送公安部门处理。

扬尘污染防治方面，住建、生态环境

等部门对全市 423 个施工工地检查 9737

次，对违反污染防治有关法律、法规的 10

家责任单位进行了立案查处，罚款 208 万

元。我市还积极开展“城市清洁活动”和

“以克论净”检查，清理无主管庭院 540 多

处 、卫 生 死 角 2800 余 处 ，更 换 垃 圾 桶

640 个 。 全 市 露 天 矿 山整治也取得了明

显成效。

北部矿区环境综合整治方面，北环路

与涉矿道路 84 个交叉路口中已硬化路口

82 个；严格管控通过北部矿区过境车辆，

持续优化通行环境。通过对矿区裸露区

域进行绿化美化硬化，共完成绿化面积

1289.9 亩，种植栽植乔木和灌木共计 28.7

万余株，种草 80余亩，复耕土地 452亩。

据市环境污染防治攻坚办有关负责

人介绍，我市将进一步突出重点行业、重

点时段污染管控，有效降低大气环境中

PM10、PM2.5、臭氧等污染物浓度，推进各

项大气污染防治重点工作，确保完成省定

空气质量改善目标。

PM10、PM2.5和优良天数“两降一增”

我市改善空气质量百日会战成效明显

“全市财政部门将认真贯彻落实市委

九届九次全会精神，围绕‘产业兴旺、生态

宜居、乡风文明、治理有效、生活富裕’的总

要求，发挥财政职能，优先保障‘三农’投

入，支持实施乡村振兴战略，为助力乡村振

兴发挥了积极作用。”7 月 15 日，市财政局

局长贺大伟表示，

近年来，市财政局在市委、市政府的

正确领导下，全面贯彻习近平新时代中国

特色社会主义思想和党的十九大精神，坚

持农业农村优先发展，主动配合有关业务

主管单位建立健全实施乡村振兴战略多

元化投入保障机制，多层次多形式推进涉

农资金整合，逐步加大财政投入，大力支

持特色现代农业高质量发展、城乡基本公

共服务均等化等，为乡村振兴和“三农”工

作提供了有力保障。

贺大伟表示，2019 年，全市财政部门

将认真贯彻落实实施乡村振兴战略的工

作要求，积极发挥财政职能作用，始终把

解决好“三农”问题作为工作的重中之重，

把农业农村作为财政支出的优先保障领

域，公共财政更大力度向“三农”倾斜，确

保投入力度不断加大、总量持续增加，确

保财政投入与乡村振兴目标任务相适应。

全力支持脱贫攻坚。按照上级文件

要求，扎实推进财政涉农资金整合，助力

精准扶贫。市级财政预算已安排财政专

项扶贫资金 1.38 亿元，主要用于支持贫困

地区基础设施建设和农业生产发展。注

重加强脱贫攻坚和乡村振兴的统筹衔接，

统 筹 支 持 好 贫 困 地 区 和 非 贫 困 地 区 发

展。通过完善公开公示制度、绩效评价制

度，建立扶贫资金管理监控体系，健全部

门协作机制，加强扶贫资金监管，确保扶

贫资金在阳光下运行，促进提高资金使用

效益。

重点支持产业发展。按照市委、市政

府确定的产业发展思路，以国家农业“两

区”建设为抓手，支持实施“循环农业+品

牌农业+协同农业”发展战略，引进培育一

批龙头企业，打响具有平顶山特色的绿色

农业品牌。大力发展现代生态循环农业，

强化农业资源综合化利用。支持深入实

施农业品牌化战略，开展名优品牌培育和

农产品质量安全市创建。创新和完善农

业保险保费补贴政策，开展农业大灾保险

试点，强化农业风险防范和保障体系。

支持深化农村综合改革。落实涉农税

费减免政策，支持城乡基本公共服务均等

化。鼓励发展新型农村集体经济，支持深

化农村金融改革，激发农业农村发展活力。

支持提升农村宜居环境。落实美丽

乡村专项资金，用于道路、桥涵等基础设

施建设，开展绿化、美化和污水、垃圾处理

等环境综合整治,进一步推动美丽乡村建

设提档升级，持续提升农村人居环境质

量。加快发展高效节水灌溉等农业节水

工程，支持推行河长制、湖长制以及最严

格水资源管理制度。支持加强林业生态

建设，启动大规模国土绿化行动。

财政部门要切实履行好保障职责，为

走实平顶山乡村振兴之路、促进平顶山的

农业农村工作高质量发展提供坚实财力

保障。下一步，全市财政部门要深化认

识，提高站位，以更强烈的责任担当、更有

力的措施办法、更务实的工作作风，紧抓

目标要求，聚焦“五个振兴”，将财政资金

的分配使用管理与做好“三农”工作、支持

乡村振兴工作实效结合起来，与提升农民

的 获 得 感 、幸 福 感 、安 全 感 紧 密 结 合 起

来。科学高效规范安排和使用涉农资金，

努力使财政资金发挥最大效益。

（本报记者 邱爽）

——访市财政局局长贺大伟

充分发挥财政职能 全面助力乡村振兴发展

本报讯 （记者张亚丹）7 月 18

日上午，副市长魏建平带领市林业

部门有关负责人到鲁山县调研国

土绿化和“三林”经济发展情况。

魏建平一行先后到辛集乡迷

迭香软籽石榴产业园、城望顶森林

公园、董周乡酥梨血桃林果示范园

区等地，了解林业产业发展和带贫

情况等。

魏建平指出，要立足实际，做

好林业发展规划。根据我市林业

资源禀赋，编制科学合理的发展规

划，进一步优化空间布局，推动特

色林业产业规模化、市场化发展。

要延伸产业链，推进林业多业态融

合发展。以“三林”资源为依托，将

生态林业与种植业、旅游业、采摘

业等有机结合起来，积极发展冷链

物流和精深加工，实现多业态融合

发展，提高林业综合效益。要注重

科技创新，培育特色林业产业品牌

优势。加强林业品牌产品的开发

与培育，进一步增强品牌效益。同

时，要处理好林业经济发展和耕地

保护的关系，坚决遏制土地违法行

为。

魏建平一行还到平顶山学院

低山丘陵区生态修复重点实验室，

了解杨树多倍体育种研究、韭菜多

倍体种质创新研究等情况。

魏建平在鲁山县调研国土绿化和
“三林”经济发展情况时强调

积极推进林业多业态融合发展

本报讯 （记者王孟鹤）7 月 8 日，市气

象局召开 2019 年主汛期天气预报新闻通

报会，发布今年我市天气气候特征及气象

服务情况、未来 30天气候趋势预测。

市气象局副局长李学欣在通报中表

示，2019 年 1 月 1 日至 7 月 15 日，我市平均

气温 14.4℃，较常年同期偏高 0.6℃，比去

年同期偏低 0.2℃；平均降水 295.6 毫米，

较 常 年 同 期 偏 少 20%，比 去 年 同 期 偏 少

26%。6 月 1 日至 7 月 15 日，我市平均气温

26.9℃，较常年同期偏高 0.7℃，与去年同

期持平；平均降水 17.1 毫米，较常年同期

偏少 81%，比去年同期偏少 57%。

今年以来，市气象台发布预警信号105

期，重要天气预报 13期，邮件服务 13次，电

话服务 200余次，大气重污染天气专题预报

180期，秸秆禁烧专题预报服务信息37次。

“‘七下八上’是我市防汛关键期。”李

学欣表示，预计 7 月下旬开始我市降水将

明显增加，各有关单位应进入临战状态，

做好防大汛、抗大灾、救大险的各项准备

工作。盛夏季节，热力水汽条件充沛，对

流旺盛，易出现短时强降水、雷雨大风、冰

雹、龙卷风等强对流天气，需做好中小河

流的防汛和城市内涝的防范工作，并加强

对 山 洪 、滑 坡 、泥 石 流 等 次 生 灾 害 的 防

御。汛期降水时空分布不均，可能出现阶

段性干旱，应合理做好水库蓄水和水资源

调度工作。

预计未来 30 天，我市有 6 次降水过

程：21 至 24 日有中到大雨，部分地区有暴

雨；25 至 26 日有中雨，部分地区有暴雨；

29 至 30 日有中雨；8 月 2 至 4 日有中雨；8

月 5 至 7 日有中到大雨，部分地区有暴雨；

8月 12至 14日有中到大雨。

“目前，我市夏玉米已进入拔节期，需

做好田间管理工作。”李学欣表示，拔节期

是玉米旺盛生长时期。市气象局建议，夏

季降雨集中，降水强度大，容易出现农田

积水及渍涝，并容易出现阶段性干旱，因

此应做好防涝、防旱两手抓，保持适宜的

土壤水分，保证植株的良好生长和玉米雄

穗的正常分化。夏季高温高湿气象条件

易造成病虫害的滋生、蔓延，应做好病虫

害的防治工作，同时秋作物种类多，病虫

害防治形势复杂，因此，应加强对秋作物

病虫害的测报，掌握病虫害发生动态，积

极主动开展病虫害防治工作。

市气象局召开2019年主汛期天气预报新闻通报会

预计 7月下旬开始我市降水将明显增加

本报讯 （记者孙鹏飞）7 月 18

日上午，我市举行全省教育大会精

神宣讲会，副市长刘颖作宣讲报告。

刘颖围绕深刻领会全省教育

大会的重要意义、准确把握全省教

育大会部署的重点任务、正确认识

我市教育事业发展的阶段性特征、

全力推动全省教育大会精神落地

落实等 4个方面，全面系统深入解读

了全省教育大会精神，对我市下一

步贯彻落实工作提出了明确要求。

刘颖强调，全市各级各部门各

学校要认真学习贯彻习近平总书

记关于教育工作的重要思想和重

要论述，深入贯彻落实全国、全省

教育大会精神，紧密结合实际，深

入思考、系统谋划、整体推进，真正

把大会确定的各项利好政策落实

到位。要坚决扛起优先发展教育

的政治责任，摸清底子、找准问题、

制定措施，做到经济社会发展规划

优先安排教育发展、财政资金投入

优先保障教育投入、公共资源配置

优先满足教育和人力资源开发需

要。要积极学习借鉴外地的好做

法、好经验，破解教育改革发展中

遇到的困难和问题，全力以赴把教

育各项工作做好，努力为我市综合

实力高质量重返全省第一方阵提

供有力的人才支撑。

刘颖作宣讲报告

我市举行全省教育大会精神宣讲会

本报讯 （记者孙鹏飞）7 月 18 日，今

年我省普通高招本科一批录取在经过 3

次模拟投档后开始正式投档，本科一批

共投档 95802 份，约 97.4%的文科招生单

位和约 96.7%的理科招生单位经平行志

愿投档满额。

根据省招办发布的信息，今年共有

344 个文科招生单位、514 个理科招生单

位参加我省本科一批录取。从投档总体

情况看，本批生源充足，志愿分布较为均

衡，高校生源满足率非常高。本批共投

档 95802 份（文 科 16399 份 、理 科 79403

份），其中特殊类型（包含高水平运动队、

高水平艺术团、高校专项计划、自主招

生）投档录取 4437 人。在 344 个文科招

生 单 位 中 ，经 平 行 志 愿 投 档 满 额 的 有

335 个，约占文科招生单位的 97.4%；在

514 个理科招生单位中，经平行志愿投

档满额的有 497 个，约占理科招生单位

的 96.7%。

省内院校生源良好，个别招生单位

存在差额。文科生源充足且投档最低分

较高的省内招生单位有：郑州大学投档

最低分 584 分、河南大学投档最低分 568

分、郑州大学（中外合作办学）投档最低

分 567 分、河南财经政法大学投档最低

分 557 分。理科生源充足且投档最低分

较高的省内招生单位有：郑州大学投档

最低分 585 分、河南大学投档最低分 563

分、郑州大学（中外合作办学）投档最低

分 558 分、河南财经政法大学投档最低

分 546 分。参加本科一批录取的我省 22

个文科招生单位中有 1 个存在计划差

额，缺额数量 56；34 个理科招生单位中

有 7个存在计划差额，缺额数量 1377。

另外，在高校阅档过程中，个别考生

可能会因身体条件受限、不服从专业调

剂、个人诚信问题等原因被高校退档，计

划缺额将公开征集志愿。根据安排，本

科一批征集志愿信息将于 7 月 21 日上午

在河南省招生办公室网站公布，符合条

件的考生可在规定时间上网填报征集志

愿，本批录取工作将于 7月 22日结束。

约97%的招生单位
经平行志愿投档满额

高招本科一批
录取开始正式投档

本报讯 （记者程颖）7 月 18 日

下午，市环境污染防治攻坚办召开

警示约谈会，对近期空气质量排名靠

后的郏县、石龙区和水污染防治工作

推进不力的舞钢市、宝丰县进行约

谈。副市长王朴主持约谈会并讲话。

王朴指出，当前我市环境形势

十分严峻，尤其是被约谈的县（市、

区）空气和水环境问题突出，影响

了全市的攻坚大局。四个县（市、

区）要 将 通 报 交 办 的 问 题 作 为 重

点，实行问题清单、整改清单、责任

清单、效果清单“四单”管理，实施

销号制度，问题整改完成一个、销

号一个，直至全部完成。大气污染

防治方面，要突出重点行业、重点

时段污染管控，有效降低 PM2.5、

PM10、臭氧等污染物浓度，确保大

气污染集中整治专项行动各项措

施落地见效。水污染防治方面，要

尽快建立断面管控预警机制，加快

重点治污工程建设，全面开展河道

污染清理行动，严防水质超标现象

发生，确保水质稳中向好。

会上，市环境污染防治攻坚办

通报了四个县（市、区）存在的环境

突 出 问 题 ，提 出 了 整 改 的 具 体 要

求。四个县（市、区）政府及相关部

门负责人在表态发言中表示，将深

刻汲取教训，认真反思、痛下决心，

采取得力措施、层层压实责任，努

力改善环境质量。

王朴在对四个县（市、区）环境
攻坚工作警示约谈会上指出

迅 速 扭 转 被 动 局 面

本报讯 （记者王孟鹤）7 月 18

日，全市河道采砂整治及农村河湖清

洁行动推进会召开，副市长张庆一参

加会议。

张庆一强调，各县（市、区）及

各有关部门要统一思想，积极落实

好各项措施，以坚定的态度、过硬

的作风，坚决打赢治理河道采砂这

场 硬 仗 。 要 加 强 人 防 、技 防 、物

防 ，发 挥 好 河 道 专 管 员 、各 级 河

长、网格化监管队伍、河湖执法队

伍的作用，利用好有奖举报机制，

充 分 调 动 群 众 积 极 性 ，完 善 视 频

防 控 体 系 ，形 成 群 防 群 治 的 高 压

态 势 。 要 从 严 处 理 非 法 采 砂 案

件 ，一 案 多 查 ，抓 好 追 责 问 责 ，坚

决 打 掉 保 护 伞 、除 掉 恶 势 力 。 要

堵 疏 结 合 ，有 计 划 地 利 用 好 砂 石

资 源 ，坚 决 杜 绝 乱 开 乱 采 。 要 深

入开展河湖“清四乱”和河湖清洁

专 项 行 动 ，加 强 对 我 市 四 条 主 要

河流、交通干线沿线河流、风景名

胜 区 河 流 、饮 用 水 源 地 等 重 点 河

段、区域的整治监控工作，逐一开

展 集 中 行 动 ，并 加 强 常 态 化 监

管。要在全市范围内认真学习推

广农村饮水的宝丰经验和叶县模

式 、农 业 水 价 综 合 改 革 郏 县 经

验。要高度重视防汛工作，落实好

针对强降水、防汛隐患、旱涝急转

等情况的应对措施。要高度重视

“四水同治”工作，认真谋划项目，

争取进入国家计划，扎实推进各项

水利重点工作。

张庆一在全市河道采砂整治及农村
河湖清洁行动推进会上强调

扎实推进各项水利重点工作

试养夏蚕

7 月 18 日，在汝州市焦村镇段 村 夏 蚕

式 养 点 ，蚕 农 正 给 蚕 宝 宝 添 加 新 鲜 桑

叶。

为使秋季养蚕取得良好效果，焦村镇

设立 8 个试养点，组织全镇 89 户蚕农分 8

个小组进行夏蚕试养。此次试养共培育

蚕种 41 张，每张可育 2.8 万条蚕。7 月 3 日

开始收蚁（喂桑叶），目前，夏蚕试养已进

入 4龄阶段。

本报记者 魏森元 摄

本报讯 （记 者 闫 增 旗）7 月

18 日 下 午 ，市 委 常 委 、常 务 副 市

长摆向阳一行深入石龙区棚户区改

造项目现场，调研项目建设进展情况。

摆向阳一行先后到龙安苑、龙

康苑、博学苑和龙合苑等 4 个棚改

项目现场实地察看项目建设进度，

听取相关汇报，详细了解项目建设

过程中遇到的问题，并提出具体要

求。

在随后召开的座谈会上，摆向阳

对在项目建设过程中相关部门所

做的工作给予充分肯定。摆向阳

指出，棚改项目是改善居民生活环

境的民生工程，是惠及千家万户的

安居工程，是保障和改善民生的重

大举措。各级各有关部门要准确

把握当前形势，切实增强棚户区改

造工作的责任感和紧迫感，抢抓机

遇，攻坚克难，着力破解资金瓶颈

制约，坚定不移推进棚户区改造工

作。要坚持高标准严要求，扎实做

好项目规划、工程建设等工作，保

质保量如期完成任务，切实把民生

工程办实办好，建成民心工程。针

对当前项目建设中存在的问题，相

关部门要大力支持、全力配合，要

依法依规、按政策处理好资金拨付

等难题，要严把项目质量关，扫清

阻碍工程进度的“拦路虎”，全速推

进项目工程进度，切实改善棚改居

民的生活条件。

摆向阳在石龙区调研棚户区改造项目时指出

高标准严要求 保质保量完成任务


